

L'accueil de loisirs jeunes de Valence se déroule tous les vendredis soirs (hors vacances scolaires) de 20h à 23h dans les locaux de l'association Familles Rurales. L'effectif est de 19 jeunes de 14 à 17 ans.

Chaque année, les jeunes réfléchissent à des projets d'auto financement pour l'été. Ils proposent en 2009 de vendre du café et des gâteaux à la foire de Valence, vente de glaces à la fête de la musique et de présenter un spectacle pour les centres de loisirs des alentours mais également à la salle des fêtes un samedi soir. Toutes ces actions ont déjà fait leurs preuves les années précédentes.

Cependant cette année, les jeunes se sont penchées sur une action innovante afin de répondre directement au projet éducatif de familles rurales :

Proposer des randonnées citoyennes pour tous publics.

Objectifs :

Faire découvrir ou redécouvrir les richesses du village et de ses alentours
Proposer une action pour tous publics qui permettent l'échange
Sensibiliser les participants à la protection de l'environnement
Action d'auto financement

Moyens :

Deux randonnées:

La 1^{ère} le 3 mai 2009 dans Valence

La 2^{ème} le 14 juin 2009 en campagne

On munit chaque participant de sacs poubelle afin de collecter les déchets trouvés et ainsi mesurer la pollution et sensibiliser les gens.

A la fin de chaque randonnée, une collation est prévue pour poursuivre la discussion et faire un bilan.

Les jeunes recherchent des subventions (MSA notamment), se documentent sur Internet, à la médiathèque, auprès de leurs grands parents pour obtenir des informations complémentaires et des anecdotes sur leur village afin de pouvoir faire un topo le plus complet possible lors de la 1^{ère} randonnée.

Pour la 2^{ème} randonnée, on fait appel à 1 animateur nature qui nous permettra de connaître mieux la faune et la flore de notre environnement proche et ainsi de mieux les préserver. Les jeunes s'occupent de trouver de la documentation ludique pour reconnaître les animaux, les plantes, les fleurs....

Rôle de l'animatrice :

Etre au soutien et à l'écoute tout en laissant le maximum d'autonomie aux jeunes.

Evaluation :

Nombre de participants

Pérennisation de l'action

Retour du public

Engagement et motivation des jeunes